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第 5 回 八千代地区小学校統合準備委員会【総務部会】要点筆記 

開催日時： 平成 27年 7月 29日（水） 

午後 6時 50分～8時 20分 

開催場所： 根野小学校 

参加状況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■専門部会員（敬称略） 

  横路 洋       刈田小学校区内の振興会 

  末本 昭人      根野小学校区内の振興会 

 ○長田 義男      刈田小学校 保護者会（副部会長） 

  堂庭 景子（欠席）  根野小学校 保護者会 

 ◎槇原 誠       根野小学校 保護者会（部会長） 

  大道 史明      刈田保育園 保護者会 

  岡田 真平      八千代南保育園 保護者会 

  乗田 和美      ひの川幼稚園 保護者会 

  雛田 和博      刈田小学校 校長 

  中村  忍      根野小学校 校長 

  松本 貴文      八千代中学校 校長 

 

■安芸高田市 

  叶丸 一雅      安芸高田市教育委員会教育次長 

前  寿成      安芸高田市教育委員会教育総務課長 

  柳川 知昭      安芸高田市教育委員会教育総務課学校施設係長 

  倉田 英治      安芸高田市教育委員会教育総務課学校施設係主査 

 

傍聴者 １人 

会議次第 

及び資料 

別添のとおり 

会議内容 □概要 

・前回に引き続き、根野小学校の施設を見学した後、「統合校の位置」、「放課後児童クラブ」につい

て継続協議した。 

 

□協議事項 

委員からの意見・要望等 

・刈田保育園では、プールがなくなると困るという意見が出た。プールを利用し水への恐怖を無く

すことや、泳ぐことの楽しさを体験する機会がなくなるのは保育園側としては困るとのことであっ

た。 

・統合位置については根野小学校ということで決まっているのか。 

・児童クラブについては、刈田地区の子どもたちが帰宅した時に行く場所がないことは避けたいの

で、２施設残すのがいい方向なのではないか。 

・保護者は児童クラブについて、夏休みのプールの件を一番気にしておられた。プールの件も一緒

に残してほしいという意見もまとめてきたらよいのか。 
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・小学校と中学校の距離が短ければ、行事等を一緒にしやすく小中連携をしやすい環境にある。遠

いと移動の手段や時間など小中連携については支障がある。そういう見方もある。・ 

・根野小は急傾斜地に位置する学校であり授業中に災害があった時、避難，救助はどうするのか。 

・根野児童クラブの石垣が崩れていた。このようなことがたくさんあるのではないかまた、車の通

れる道はそこしかないのか。 

・市として雨量計を見ることがあるのか。刈田地区には２ヶ所雨量計があり、根野地区にはない。

根野地区に豪雨があり、刈田地区には豪雨がなかったという場合がよくある。そういう時の判断は

どうするのか。 

・学校にいる時いきなりの想定外の災害への対処はどうするのか。 

・対策があるのはよく分かるが親御さんは不安である。準備委員会への意見として、想定外の災害

対応について具体的にどうするのか入れておくべきだ。 

 

事務局・学校から 

・統合校の位置については、選定表にある項目について数値化，評価をされ、最初は根野小学校 

 という提案をされたが、追加検討項目が出てきた。その中で両小学校それぞれの施設見学をし、 

 その他の追加検討項目，それ以外の評価すべき点があるのではないかということで、今日も含

め項目について再度数値化，評価をしていただき、次回から統合校の位置について決めるとい

う流れで総務部会を行っている。今日までの両校の視察評価を含め各委員，学校，保育園へ持

ち帰っていただきたい。そこで出た感想も含め、次回、統合校の位置，放課後児童クラブにつ

いて決めていきたい。 

・児童クラブの存続プラスそれに付随する項目についての意見もまとめてきていただきたい。 

・災害が起こりうる可能性のある時には教室から子どもは出さない。怪我人や校舎に影響がある 

 時はグラウンド側から下グラウンドに避難するよう指示を出すのではないかと思う。 

・雨量計は専門ではないので見ることはないが、県の災害情報には雨量計がリアルタイムで載っ 

ている。本庁では危機管理室が気象庁とのホットラインを持っているので、そちらの方からの 

情報も得ている。また、支所に情報はすべて行っている。最近ではゲリラ豪雨のように局地的 

な豪雨が発生するので、それぞれの支所に責任体制について完備しなさいという指示はでてい 

る。支所長の判断で指示を出す（消防団出動等の権限）。以上のようなことを全て考慮しながら 

事前にどう対応するか取り組んでいる。 

 ・県の防災情報の中に「Xバンド」という国交省が出している雨量データが出てくるものがある。

土石，雨量関係で災害になる可能性のある情報が広島県を細かい部分までメッシュに切ったも

ので出てくる。その情報が本庁から支所へ流れ、支所が対応するというシステムでやっている。

学校にも必要であると判断した情報は学校にも連絡する。 

 

部会長から 

・スクールバスの件も統合校の位置や放課後児童クラブの件も、まだ次の段階へ話がいっていない

が、美土里小学校の状況について、根野小 PTA会長が少し確認されているので参考までに紹介する。 

（※資料に基づき発表） 

・美土里小の対応は、少々理解しづらい部分もあったので、市のほうで調べていただきたい。 

・次回から統合校の位置，児童クラブについて決定の流れでいく。なるべく多くの意見を集めてい

ただきたい。 
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・次回の開催通知の中に、できる範囲で他の学校の状況，参考になること（児童クラブ，スクール 

バス）等を入れていただきたい。 

 

□事務連絡 

・次回は、９月３日（木）１９：００から開催する。 
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八千代地区小学校統合準備委員会 第 5回 総務部会次第 
 

日時 平成 27年 7月 29日（水） 18時 50分～ 

場所 根野小学校  

 

 

 

１.開  会 

 

２.協議事項 

 

（継続協議） 

 

（１）「統合校の位置」について 

 

（２）「放課後児童クラブ」について 

 

 （３）その他 

 

３.事務連絡 

 

 ・次回開催予定  平成 27年  月  日（  ） 

 

４.閉  会 

 

 
 


